

5

Ctmos.

LA INFORMACION

5

Ctmos.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

De Ferrocarriles

Los trenes expresos.—Las tarifas

El jefe de la estación del ferrocarril de Las Tablas dirigió con fecha de ayer el siguiente telegrama al señor gobernador civil:

«Tren 964 ha estado detenido 10 minutos en el kilómetro 6-600, por haber arrollado a un asno, quedando muerto y continuando el tren la marcha, sin otra novedad.»

Anuncios de la Compañía

Esta Compañía ha sido autorizada por R. O. de 16 de junio próximo pasado, para elevar los precios que figurarán en sus tarifas especiales para los derechos de carga y descarga, fijándolos en una pseta por tonelada en cada una de dichas operaciones desde el 1.º del actual.

Desde el jueves día 9 del actual, participa la Compañía de Ferrocarriles, quedarán suprimidos con carácter temporal, los trenes expresos de Algeciras a Bobadilla, Bobadilla a Granada, Córdoba y Málaga, Cádiz a San Jerónimo, Utrera a Cádiz, que venían circulando diariamente, quedando subsistente la circulación de este último de San Jerónimo a Utrera, para formar parte de la combinación que se expresa más adelante.

Esta medida, que la compañía lamenta, se impone imperiosamente, por necesidades del tráfico, a las cuales no puede sustraerse.

Para facilitar los viajes desde Málaga a Córdoba y viceversa en correspondencia con los trenes expresos de M. Z. A. que circulan entre Sevilla (P. A.) y Madrid-Atocha circularán diariamente desde el citado jueves 9, dos coches de viajeros (uno de primera y otro mixto de primera y segunda) para los trenes, uno que saldrá de Málaga a las 12:35, llegando a Córdoba a las 22:15.

Salida de Córdoba a las 6 y 20, y llegada a Málaga a las 14:15.

Desde San Jerónimo a Cádiz: salida del primero a las 8 y 57, llegada a esta capital a las 14:15.

Salida de Cádiz: a las 13:5 y llegada a San Jerónimo a las 20.

Desde el día 9 y con carácter temporal, quedan suprimidos los trenes mixtos que vienen circulando desde Bobadilla y Granada.

Desde el domingo 5 queda restablecida la circulación de trenes de Jerez a Bonanza y viceversa.

El primero de dichos trenes circulará solamente los días 5, 6, 7 y 8, y a partir del jueves 9 que será suprimida su circulación con carácter temporal, estableciéndose un tren mixto que saldrá de Jerez a las 9 y 18 y llegará a Bonanza a las 10 y 30.

Dr. Rivas Valero. Especialista de las enfermedades de los ojos.—Zorrilla, 12, Cádiz.

Del crimen del domingo

Diligencia nocturna

Anoche a las diez y media próximamente, el Juzgado especial, compuesto por el juez Sr. Fernández Piña, actuario Sr. Grove y el alguacil, pasaba por la calle Ancha en dirección hacia la de Aranda, produciendo como es lógico, la curiosidad de los que de ser curiosos tenemos obligación.

¿De dónde venía el Juzgado? Eso quedó para nosotros en el misterio.

Tras la calle Ancha pueden nuestros lectores escribir las de Aranda, Montañez, Castelar (nave de «La Estrella»), Santiago, Cobos, Ruiz de Bustamante, Marqués de Cádiz y, detente, lector, porque el señor Juez ha sentido una necesidad (este detalle demuestra que el Juez y por consiguiente el Juzgado, venían de alguna casa extraña, donde no sería fácil satisfacer determinadas exigencias del organismo).

El Juez sale del kiosco de frente al Ayuntamiento, y el Juzgado continúa su itinerario natural hasta su templo, que en este caso lo constituye la Cárcel.

Llega del jefe de Policía

Y ya estamos en la Cárcel; es decir, está el Juzgado, porque lo que es nosotros tenemos que contentarnos con quedar en la calle Concepción Arenal, y gracias.

Si te esperas con nosotros una media hora, verás con la precipitación con que llega el jefe de Policía. El jefe de Policía no tiene aspecto de venir espontáneamente. Y si te esperas una cosa así como sesenta minutos, verás que el jefe de Policía debe haber terminado su misión. El Sr. Manzanera tiene calor y tal vez algún objeto de peso en el costado. Hace dos movimientos que lo demuestran y la prudencia es elemental en estas circunstancias, sobre todo en sitios tan solitarios y oscuros.

Qué diligencia fué la del Juzgado?

Fíjate, lector: Las determinaciones de ayer no acusaban haberse llegado a una plena prueba; agrega a esto el número de horas que llevan de encarcamiento los sospechosos, sin que a nosotros hayan llegado noticias de auto de procesamiento alguno. Las cosas no podían seguir de esta manera, tal vez ni una hora más. Un careo aclaratorio y definitivo e a urgente.

No perdamos de vista que a la vez que «Pepete», «Pichita» y «El Buzo», se encuentran detenidos otros hombres, sobre los cuales tampoco recayó auto de procesamiento. Momento era ya, a nuestro juicio, de resolverse.

Ya ves como el procedimiento deductivo, sin pretensiones sherloholmianas, puede llevarnos a las consecuencias de que se trataba de una diligencia definitiva.

¿Cuál fué su resultado? Observemos lo ocurrido, que ello nos lo dirá.

Desde luego, no debió sonar ningún nuevo nombre, puesto que el Sr. Manzanera marchó a las Puertas de Tierra

sin detenerse en ningún teléfono para dar orden alguna y subió al tranvía en dirección al Parque de Genovés, sin apearse al llegar al edificio del Gobierno civil.

Hay que suponer, por consiguiente, que no recibió encargo alguno y que su presencia en la cárcel no debió tener más que una finalidad esclarecedora.

Libertad de los directivos

Otra consecuencia: Si te hubieras quedado como nosotros, lector, en la calle Concepción Arenal, habrías visto salir al Juzgado y salir más tarde a los individuos de la Junta directiva de los sindicatos. Indudablemente, la falta de cargos contra ellos persistió. Esto ocurría unos minutos antes o después de las dos de la noche.

Por mucha que fué nuestra paciencia, no logramos, tras los anteriores, ver salir a «Pepete», el «Buzo», ni «Pichita», lo que unido al número de horas de que ya antes hicimos mérito, nos produce la consecuencia de que debieron ser procesados o que van a serlo.

¿Recuerdas la noticia, que te dimos ayer respecto a la declaración espontáneamente solicitada por el «Pichita»? Nadie, cuando es enteramente culpable, hace declaraciones espontáneas, y nadie, cuando está perfectamente identificado con los demás, se resuelve a llamar en auxilio personal al Juzgado, por consiguiente, bien pudiera ser que aún complicado el «Pichita» en el asunto, a los jueces no haya llegado completamente el convencimiento de si fué inductor, cómplice o encubridor,

máxime que bien puede ser que el declarante dijera que al salir de la tienda del Ferrocarril y tomar el tranvía hasta el callejón por donde salieron a la calle del Blanco, ignoraba totalmente el objeto que persiguiera «Pepete», y hasta bien posible es que dada la precipitación con que se verificó el hecho, los ocupantes del carro no hayan podido ponerse de acuerdo en quién era el que ayudó a «Pepete», y quién el que se quedó detrás y quién el que arrojó las piedras al que huía, extremos todos éstos que pueden influir en la forma de redactar el auto de procesamiento y hasta el procesamiento mismo, puesto que no es igual acompañar simplemente al delincuente, que ayudarle a la perpetración de la delincuencia.

Eso quien en definitiva podrá aclararlo es un testigo que tenemos entendido aún no ha hecho la diligencia de reconocer a los encarcerados y que bien puede ser uno de los ocupantes del autocamión.

Pero como es posible, para nosotros seguro, que «Pepete» haya por fin confesado su participación en el delito, aún cuando dándole otra versión distinta a la circulada, indudablemente el procesamiento ha podido dictarse anoche.

Ahora bien, si tú supieras lector lo incómodamente que se escribe en la cárcel, sobre todo a las dos de la noche, es posible que el juez haya aplazado la redacción de los autos para hoy.

Veremos si el Juzgado entra hoy en la cárcel.

No sabemos por qué se nos antoja que el «Buzo» es el menor partícipe.

Propósito de armar «pata»

Una cosa que no dejaría de ser interesante, es que el Juzgado hubiera conseguido averiguar que tanto «Pepete» como «Pichita», salieron por la mañana de su casa con propósito de armar «pata» y que el primero se hacía el cojo para disculpar el uso de bastón (o de estoque), calzando en un pie babucha y en otro bota, con lo que la cojera quedaba mejor simulada.

El dueño del estoque

Indudablemente, la policía lo debe estar haciendo bastante bien, pues de otra manera no sería posible que hubiera llegado a esclarecer la historia del bastón, cosa que si suponemos, es porque no es diligencia que haya podido ser practicada por el Juzgado.

El bastón de estoque es arma que la que la facilidad de adquirir las de fuego relega a la Historia, pero que en ciertos sitios, por ejemplo en el varadero de S. Ildefonso, pueden resultar útiles para extirpar animales dañinos.

Por eso es posible que algún antiguo empleado del Varadero lo llevara allí con este exclusivo objeto, y que, inútil para otros usos, al abandonar el cargo se lo regalara a cualquiera, por ejemplo al guarda del establecimiento, el que también es posible que por amistad con cualquier otro compañero de la casa, le hiciera este exquisito presente.

En este punto tenemos la seguridad de que la policía debe haber sido más afortunada que nosotros, ya que el único detalle por nosotros conocido, por haber sido dicho muchas veces, es que Pepete figuró en un tiempo como cocho del repetido varadero.

Nosotros ya nos vamos cansando de deducir; justo es que ahora, lector, seas tú el que deduzcas por tu cuenta.

Un centinela contra indiscretos

Algo de la diligencia de anoche merece párrafo aparte, porque revela el incansable celo del Juez especial para evitar que se trasluzca el menor detalle del sumario.

Había algún indiscreto en la ventana de la Cárcel correspondiente al despacho donde se toma declaración a los encarcerados?

Este indiscreto lo fué tanto que llegó a escuchar gemidos y llantos demostrativos de que tal vez el horror y el arrepentimiento de la delincuencia había empezado a carcomer sentimientos?

¿Quién lo sabe! Pero es lo cierto que si la indiscreción llegó a producirse, ésta fué interrumpida por la presencia en la ventana, de un centinela que tal vez había recibido órdenes contra los indiscretos.

Caballeros, qué manera de apretar!

La doble desgracia

Algo que nos pareció inoportuno dejamos de decir ayer y de lo cual no haríamos mérito, si no hubiera consti-

tuido para nosotros después una verdadera pesadilla.

Al salir ayer tarde el Juzgado de la cárcel, los ojos del juez brillaban; tras los propios Jentes del buen D. José Grove, adivinábase una lágrima.... también los magistrados tienen alma, que nadie tantas veces como ellos leyeron el lema de la misericordia judicial que dice: «Odia el delito y compadece al delincuente».

Los jueces no se enternecen sino cuando el triunfo profesional marca la desgracia agena, así que esta desgracia va enmarcada con una manifestación de arrepentimiento.

¿Por qué se enterneció el juez? ¿Por que brillaban los ojos de Grove?

La fantasía periodística quiso adivinar la emocionante escena de la confesión de «Pepete», y se empeñaba en ver cómo en el trágico instante, «Pepete» acosado, cien veces careado, cien veces reconocido, cien veces traído y llevado, muerto de cansancio corporal y espiritual, caía en brazos tal vez del juez y confesaba tal vez también su fatal delincuencia.

El procesamiento:

Libertad de «El Buzo»

Esta tarde, a las cinco próximamente, volvió el Juzgado a trasladarse a la Cárcel.

Dadas las circunstancias que ya nos son conocidas, es lógico suponer que el Juez notificara a «Pepete» y al «Pichita» el auto de procesamiento con prisión preventiva sin fianza.

Como de los hechos que llevamos relatados no aparece culpabilidad para «El Buzo», inclinámonos a creer que sería decretada su libertad.

¿No hay retretes en el Hotel?

Mejor informados que cuando extendimos las cuartillas correspondientes, podemos asegurar que al ir anoche el Juzgado para la Cárcel, no venía de ninguna otra diligencia, sino que mientras un auxiliar y el alguacil salían del local de la calle de San Francisco hacia la derecha, el Sr. Grove, acompañado de otro oficial, cogía dirección opuesta al objeto de recoger al Juez en el Hotel Continental, que es donde se hospeda.

Pero el hecho de que nuestro buen hombre sintiera una necesidad física en la plaza de Isabel II, nos hizo suponer que no vendría de su casa, sino de otra diligencia.

A hacernos tirar una planchita de esta naturaleza no hay derecho; pero, en fin, todos no han de ser triunfos. La vida está llena de amarguras.

Cuestiones sociales

LOS ZAPATEROS

Anoche celebró reunión la Sociedad de obreros zapateros, bajo la presidencia de Juan Páez.

Como delegado de la autoridad asistió el agente de policía, señor La Chica.

Abierta la sesión, se aprobó después de leída el acta de la anterior.

Seguidamente se acordó dirigirse por carta a los patronos zapateros Manuel Illanca, Juan Recio y Luis Herrera, para hacerles saber que el obrero José Muñoz Ribada no cumple debidamente en la Sociedad, y que están dispuestos a no confeccionar ningún calzado de los que a ara dicho obrero, si no se pone al corriente en sus cuotas.

Se dió cuenta de la renuncia del cargo de segundo secretario, presentada por Esteban Fernández, admitiéndosele y nombrando para sustituirle al compañero Antonio Fuerte, con lo que terminó la sesión.

REUNIONES PARA ESTA NOCHE

Esta noche se reunirán las Asociaciones de «Ceres Natura» y Vendedores de frutas y hortalizas.

LOS PELUQUEROS BARBEROS

La Asociación patronal de peluqueros barberos comunica al señor gobernador civil que por acuerdo de la misma, desde el día de ayer las peluquerías se cierran a las ocho de la noche.

NOTAS DEL DIA

HACIENDA

La Dirección general de Clases Pasivas autoriza para residir en el extranjero, a la pensionista doña Leonor Hernández, viuda del capitán don Rafael Lago.

Se traslada a Málaga el pago de la pensión que percibe por esta Tesorería doña María Araceli Fernández Lucena, viuda del teniente don Miguel Ruiz.

Se concede la pensión anual de 550 pesetas a doña Elena Piñero Foncubierta, viuda de don Joaquín Marassi Ramos, oficial tercero de Telégrafos, abonables desde el 6 de Mayo de 1920.

CASA DE SOCORRO

En este benéfico establecimiento, fueron asistidos los lesionados siguientes: Francisco Osuna Barba, herida incisa de dos centímetros de extensión en el tercio inferior del muslo izquierdo.

Pedro Ferreira, dos heridas incisas de medio centímetro cada una en el dedo medio y cara palmar izquierda.

Antonio Ortiz Añás, herida incisa de dos centímetros en la región occipital.

REGALO

La moneda de oro de 25 pesetas que el acreditado establecimiento de calzados «Las B B B» regala mensualmente a sus compradores, ha correspondido en el actual mes al soldado de esta Comandancia de Artillería, don Ramiro Blanco, en el número 1369.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Con fecha 31 del pasado mes, han cesado don Augusto Remón Rivas y don Daniel Prat Sánchez, en los cargos de funcionarios de esta Sección de primera enseñanza, por haber sido nombrados para las Secciones de Pontevedra y Granada respectivamente.

Lamentamos la ausencia de tan probos, rectos y dignos empleados.

En el día de hoy han hecho efectivos los señores habilitados de los maestros de esta provincia, los libramientos de haberes correspondientes al pasado mes.

Han tomado posesión don Manuel Juliá Blanco y don Francisco Martínez, de los cargos de funcionarios de esta Sección Administrativa de primera enseñanza para los que fueron nombrados en virtud de concurso.

Venero Doctor Cañadas, Catedrático de esta especialidad con su clínica en el Hospital Mora. Benjumeda 28 de 1 a 4.

GOBIERNO CIVIL

Reunión para mañana.—La cuestión social.—Visitas.

Visitaron hoy al señor gobernador civil el comerciante don Aurilio Vilchez Chell, don Antonio Lozano Díaz, teniente coronel de la Guardia civil; don Miguel Guilloto, ex-liputado provincial, y el doctor don Ricardo Solier.

El señor gobernador civil tiene citado para mañana a las diez en su despacho al senador del Reino don Luis José Gómez Aramburu, diputado a Cortes don Juan Aramburu, alcalde de la capital don Francisco Clotet, uno o dos representantes de la Prensa que designará el día de la misma, señor vicepresidente de la Comisión provincial don Jacobo Díaz Escribano, y un «aj», y, en el auto-camión, es un engraheliodad o sea, que en vez de hacer el esfuerzo lateral en un piñón lo hace, en la periferia de una rueda dentada. Esta combinación, da muy buenos resultados, evita las torceduras de las ruedas de corona, y no hace ruido, pudiendo someterse, a muy grandes esfuerzos, sin peligro alguno.

Los muelles a ballestas son fuertes con poco peso, siendo de hoja de acero laminado, que flexiona y es muy difícil la rotura. Los «chasis», vienen sin carrocería, para que cada cual, le aplique la que más convenga. La industria gaditana, de construcción y reparación de carros, que cuenta con muy buenos operarios, hace carrocerías, lo mismo

Del Extranjero

Seis parientes del general Maistre, se ahogan en la costa bretona.

Saint-Malo: Un trágico accidente acaba de llenar de duelo a la familia del general Maistre.

El teniente de Maistre, su sobrino, acompañado de sus dos hermanos Juan y Germana, y de sus hijos, Pedro, Ana y Pablo Breilliot, cuyo padre es el comandante de Dijan, se habían embarcado cerca de Paranie para dar un paseo por mar.

Una violenta ráfaga de viento hizo zozobrar la embarcación.

Los seis pasajeros y el marino que conducía el bote se ahogaron.

Solamente ha aparecido el cadáver del teniente de Maistre, cerca de Dismard.

La tasa sobre los espectáculos

Brest. La municipalidad socialista de esta población acaba de establecer una tasa sobre las plazas ocupadas, paguen o nó, y por cada representación, en los teatros, music-halls, cinemas, velodromos, barracas, etc. etc.

Esta tasa, que será de 0,05 a dos francos por plaza, subirá de los 2 francos, en los bailes, cuando el precio de entrada sea superior a dos francos.

M. Paul Deschanel recibe al alcalde de Rambouillet.

Paris. El Presidente de la República ha recibido últimamente en audiencia particular al doctor Humbert, alcalde de Rambouillet.

El Sumo Pontífice aconseja moderación en Polonia

Roma: La «Idea Nazionale» dice que

el Papa se ha dirigido al Gobierno de Varsovia aconsejando que Polonia no debe repasar sus fronteras, sino mostrar un espíritu conciliador en el curso de las negociaciones de paz.

Trotsky prefiere la colaboración alemana a la amistad de los países libres

Londres: Los últimos diarios llegados de Moscov reproducen el discurso pronunciado por Trotsky, al dirigirse a las tropas que partían para el frente polaco.

Se nos acusa—ha dicho Trotsky—de ser los instrumentos de Alemania. Esta acusación no nos engaña ni a vosotros ni a mí. Preferimos cooperar con Alemania para destruir los imperialistas de Europa entera, a ser amigos de los llamados Países libres. No es más fácil resistir a los imperialistas alemanes solos, que tener contra nosotros a los imperialistas de Francia, Inglaterra, etcétera, etc.

Una súplica de la Reina Mary en favor del lord alcalde de Cork.

Londrus. Continúa empeorando el lord alcalde de Cork.

Como de costumbre, ha recibido la visita de su esposa y de su hermana.

Al salir de la prisión, ésta ha manifestado que es falso que se añadan estimulantes al agua que bebe el prisionero, con objeto de conservar su vida.

Esta noticia ha sido publicada por un periódico local.

M. Reymond Howard, sobrino de Jhon Reymond, que había dirigido un mensaje al Rey, suplica hoy a la Reina la libertad del prisionero, por temer por su vida, pues se ha interesado ya un pulmón.

HOMICIDIO

La guardia civil de San Roque da cuenta al señor gobernador civil, del siguiente suceso:

Dice que fué muerto de una puñalada en el costado izquierdo, el paisano de aquellos vecinos gitano Diego Cortes Molina, conocido por José «El Caletito».

Le dió muerte su convecino también gitano Francisco Reyes Reyes, natural de Jimena, de 27 años de edad, de estado casado, siendo las causas de ello, el haber tenido hace días un disgusto con un hermano del muerto llamado también Diego Cortes Molina (a) «El Caletito chico», con el matador, siendo éste primero herido.

Ambos hermanos se encontraron con el Francisco Reyes en la calle de Tarifa y le provocaron y acometieron con palos, hiriéndole algunos golpes en la cabeza.

El conocido por José, sacó unas tijeras de pelar caballerías y volvió a acometer al Reyes, no logrando herirle, defendiéndose entonces el agredido, sacando una navaja del bolsillo con la que le dió la puñalada que ya mencionamos.

También le dió otros dos cortes en el brazo del mismo lado.

Tanto el «Caletito chico», como el Reyes fueron detenidos por la guardia civil, ocupándosele a éste último la navaja con que cometió el hecho.

Doctor Agudo. Consulta de 2 a 4 Obispo Urquinaona, 1.

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Carou Beato Díaz, 3.—Cádiz.